
電機神奈川地協加盟労組の組
合員ならびにご家族の皆様に謹
んで新春のお慶びを申しあげま
す。また、旧年中に賜りました
地協の各種活動に対しますご支
援とご協力に感謝申しあげます。
早いもので「東日本大震災」

の発生から間もなく2年10ヵ月
となりますが、復興は本格化し
ておらず、現在も避難者と仮設
住宅の入居者は約28万人にのぼ

っています。私たちは「東日本大震災」を忘れず、「共
助の精神」で一人ひとりができる息の長い支援を続け
ていきたいと考えています。
昨年の特筆すべき取り組みは、2013年7月21日に投
開票が行われた第23回参議院議員選挙において、大変
厳しい状況の中、電機連合組織内候補の「石上としお」
さんが見事に初当選を果たしたことです。とりわけ、
「石上としお」さんは電機神奈川地協の常任幹事として
私たちと一緒に活動した仲間であるとともに、今回は3
年前の参議院議員選挙を大幅に上回る得票数となり、勝
利の喜びも格別なものとなりました。皆様のご支援に
改めて感謝申しあげます。今後は私たち働く者の立場
にたった政策・制度の実現に向け、「石上としお」さん
が国政の場で活躍できるよう、継続したご支援をよろ
しくお願いいたします。
さて、日本経済は「アベノミクス」政策の順次実行

に加え、円安・株高も相まって景気浮揚の期待感はあ
るものの、実体経済の本格的な回復にはつながってい
ません。先行きは消費増税による個人消費や設備投資
の減少などでの景気の失速が懸念されています。
この状況の中、電機連合中闘組合企業全体（連結）

では、2012年度の売上37兆8,050億円、当期純利益－

9,955億円であり、大幅に赤字が拡大する厳しい結果
となりました。
2013年度は世界的な経済の回復の兆しがあることか
ら、中間決算時点では同じく売上39兆4,800億円であ
り、これは2012年度を4％上回る水準となります。利
益面では、同じく営業利益1兆6,985億円、当期純利益
6,520億円と、各社間にはバラツキはあるものの、電機
産業全体としてはおおむね回復が見込まれています。
しかし、政府は「日本強靭化計画」のもと防災・減

災を掲げ、「人からコンクリート」への政策の実行や、
労働法制の規制緩和（金銭による解雇ルール、労働者
派遣法など）にみられるような「弱者切り捨ての格差
社会」に逆戻りさせる方向に進んでいます。
私たちはこのことに鑑み、「石上としお参議院議員」

を加えた電機連合議員団を中心に政策・制度要求の前
進に取り組みます。また、2015年4月には統一自治体
選挙が行われます。電機神奈川地協として組織内公認
候補の全員の当選をめざして戦いますので、皆様のご
理解とご支援をお願いいたします。
さらに、2014年春季総合生活改善闘争では、5年ぶ
りの賃金改善要求を掲げるとともに、労働協約、労働
時間、福利厚生など広範な内容で労使交渉を行い、何
らかの前進につなげる必要があります。
電機神奈川地協は「社会に貢献し　働く仲間をサポ

ートする　運動をめざして」の方針のもと、労働運動
の原点である「共助の精神」を大切にし、本年の「午
年」にあやかり、お互いが力を合わせ「夢と希望」の
持てる飛躍の一年にしていきたいと考えています。
最後に、組合員ならびにご家族の皆様のご健勝・ご

多幸さらには各労組のご発展を祈念申しあげ、新春の
ご挨拶といたします。本年も、どうぞよろしくお願い
いたします。

電機連合神奈川地方協議会機関紙
〒221-0835 横浜市神奈川区鶴屋町3－30－5
タクエー横浜西口ビル６階
TEL 045－548－3399 FAX 045－594－6166
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あけましておめでとうござ
います。本年が、ご家族を含
めた組合員の皆さんにとって
幸多い年となることを心から
お祈り申し上げます。
昨年を振り返りますと、ま

ず7月に行われた第23回参議
院議員選挙で電機連合公認候
補「石上としお」が、初当選
を果たしました。あの厳しい

情勢の中での当選であり、組合員の皆さんに改めて
御礼申し上げます。しかし、民主党は歴史的惨敗を
喫する結果でもあり、一昨年末の衆議院議員選挙の
結果と合わせ、自民党と公明党による巨大与党の出
現となりました。
安倍政権が打ち出した「アベノミクス」は、円高

是正や株高には一定の成果を出してはいるものの、
肝心な成長戦略は具体策が乏しく、実効性も疑問視
されています。
また、雇用や労働時間に対する規制緩和を狙う動

きが絶えず、労働者を犠牲にした企業優先の姿勢が
鮮明に示されるなど私たち労働者にとって、政治情
勢は厳しい状況になってきています。
一方、電機産業の業績は円高に歯止めがかかった

ことや、事業構造改革の実行で全体的には回復に向
かっています。4月に実施される消費税引き上げの反
動や、グローバル経済の動向など先行きに不安定さ
はありますが、一時期の危機的状況は脱出できたと
考えます。
このような状況の中、電機連合として組合員の皆

さんのご支援をいただきながら、それぞれの課題に
全力で取り組み、一定の成果が出せたと考えます。
迎える本年は政治情勢や、産業を取り巻く情勢か

らいって電機連合の運動にとって厳しい年であるこ
とは間違いありませんが、3つの課題を中心に取り組
みを強化していきたいと思います。
第1点は2014年春闘の取り組みです。
すでに連合と金属労協は2014年春闘の基本方針で

「賃金水準改善（いわゆるベア）1％以上に取り組む」
としており、電機連合も5年ぶりに賃金水準改善を要
求することを検討しています。政府が企業に「賃上
げ」の要請をするという異例の対応があったことや、
それを受け、昨年の早い時点からマスコミが「賃上
げ」報道を展開していることもあり、賃上げに対す
る世間の期待がいつにも増して高まっている感じが
あります。しかし、これまでの経験からいって賃金
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に関する労使交渉はそう簡単ではありません。「デフ
レ脱却と経済を好循環に乗せるためにも賃上げを」
という労働組合の主張に、経営側が「わかりました」
と素直に応えていただけるとは思えません。まして、
電機産業はまだ病み上がり状態であり、気力・体力
が世間並みになっていない中での統一闘争であり、
難しさは一入です。しかし、労働組合の社会的責任
として結果を求められる闘争であることも事実であ
り、心して交渉に臨みたいと思います。さらに一時
金や労働協約、そして政策・制度改善の取り組みも
大事な春闘だということも付け加えておきます。
第2点は雇用安定に向けた産業政策の強化です。
2014年3月期の12中闘組合企業全体の業績見通し
は売上高、営業利益、当期利益ともに前年度比で伸
びているとともに、営業利益、当期利益ともに3年ぶ
りに黒字に転換する見通しです。その要因は円高是
正が進んだことや、収益性を重視した事業構造改革
の成果があらわれてきたことによるものと思います。
今政府は「日本再興戦略（いわゆる成長戦略）」を
確実に実行し、デフレ脱却を確実なものにするため
努力をするとしていますが、残念ながら具体的内容
が見えるまでには至っていません。電機連合は産業
政策で掲げる考え方に基づいて政党や関係省庁に対
し、成長戦略の迅速な実行を求めていますが、それ

ぞれの企業労使においても企業発展に向けた論議の
強化をお願いします。
第3点は労働運動の強化と組織拡大です。
昨年末の国会情勢を見ても自公による巨大政権の

強引さを見せつけられると同時に、多くの政党に分
裂した野党の非力さと頼りなさも感じました。
今後の国会運営もこの流れで行くことになれば、

さまざまな面で不安を感じざるを得ません。
雇用や働き方に大きく影響する労働者保護ルール

の問題や、将来を左右する税と社会保障の問題など
に対し、働く者の視点で労働組合がしっかり対応し
ていく必要があり、そのためにも職場と一体になっ
た労働運動の強化が求められます。
また、労働運動強化の原点でもある組織拡大に、

全力で取り組んでいくことも重要です。中でもそれ
ぞれの企業のグループ内における未組織労働者の組
織化が急務であり、目標に沿って着実に前進させて
いただくことをお願いします。
以上、新年にあたっての思いを述べましたが、本

年は2年間の運動を仕上げる年でもあり、それぞれ成
果を出せるようしっかり取り組んでいきますので、
組合員の皆さんのご支援をお願いします。
組合員ならびにご家族の皆さんのご健勝、ご繁栄

を祈念し、年頭のあいさつとさせていただきます。

組合員がボランティアとなり、障がいを持つ方 と々一緒に
旅行に行くことで交流をはかり、お互いの理解を深めます。 

2013年は障がい福祉活動40周年行事としてサイパンへ行きました！ 

ティッシュカンパ金はこのような福祉活動に役立てています！ 
ふれ愛の旅 ふれ愛の旅 ふれ愛の旅 

【一日ボランティア体験講座】 
　電機神奈川福祉センターでの障がい者・高齢者介護の基礎体験講座 

【出張ボランティア体験講座】 
　相談員が直接訪問し、目的・講座内容を絞り短時間で行う集中講座 

【手話入門講座】 
　講師2名を招き、手話の基本的な会話手法を学ぶ講座 

【認知症サポーター養成講座】 
　福祉センターから講師を招き、悩みの多い認知症の理解を深める講座 
　興味や気になる方は、各組合事務所へお問い合わせください 

福祉を知る・学ぶ 福祉を知る・学ぶ 福祉を知る・学ぶ 

障がいや高齢者介護など福祉の相談は 
お気軽にどうぞ！ 
電機連合神奈川地協 障がい福祉委員会（福祉相談員） 
横浜市神奈川区鶴屋町3-30-5 タクエー横浜西口ビル6F 
TEL：045-548-3399 
FAX：045-594-6166 
E-mail：fukushi@jeiu.or.jp 
HP：www.jeiu-kanagawa.or.jp

手話入門講座 ボランティア体験講座 認知症サポーター養成講座 

相談員の村田謙造です 
むらたけんぞう 

電機神奈川福祉センターと連携を取りな
がら、障がい者の就労相談や、企業の障
がい者雇用へ向けた支援を行っています。 

障がい者の雇用促進 障がい者の雇用促進 障がい者の雇用促進 
障がい者団体や親の会などの団
体をみかん狩りにご招待し楽しい
ひと時を過ごしていただいています。 

みかん狩り みかん狩り みかん狩り 

福祉に関する相談活動 ● 

福祉相談員が直接お伺いする「顔の見える」相談に積極的に取り組んでいます！ 

◆障がい者の雇用・働く障がい者に関すること 
◆障がいを持つご家族に関すること 
◆高齢者介護や介護保険に関すること　など 



　2014年――。いよいよ感動の、そして真剣勝負の新しい年が始まりました。
2月には冬季オリンピック、6月にはサッカーのワールド･カップが開催されます。
政治経済の世界では、4月に消費税8％、そしてデフレ脱却･財政再建へのチャ
レンジが始まるのです。電機連合の皆様におかれましても、新たな決意や大き
な目標を胸に、健やかな新年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。

　一方、震災などの災害をはじめ、様々な深刻な状況のなかで苦しんでいる方々、
必死な取り組みをされている皆様には心からお見舞い申し上げます。そして、
そうした方々をサポートされている皆様方に心からの感謝と敬意を表します。

　昨年は、国会論戦の場で『三本の矢』（安倍政権の経済政策アベノミクス）、戦
国時代の武将･毛利元就の言葉を何度も聞かされましたが、今の私の心境は、
同じ毛利元就の言葉でも『一年の計は元旦にあり』です。参議院議員の任期6年
を1年間にたとえるならば、今はちょうど最初の十二分の一、つまりお正月で、「何
事も準備や計画を最初にしっかりとやっておくべし」という諺が心に響くのです。

　思い起こせば2012年春、国政への決意を固め、全国で働く皆様を訪ね歩き始めました。そのなかで「安心で安定し
た生活を送れる国にしてほしい」「子どもや孫の世代でも希望をもてる日本にしてほしい」との声を数多く伺いました。
これを実現するには、経済を刺激し活力を与えることで、一つひとつの職場すべてを元気にするしかない。そして当選。
臨時国会で委員会質疑など初めての議員活動も無事にスタートできました。次の1年、2014年は参議院議員･石上
俊雄にとって間違いなく本格始動の1年だ、と決意新たに意気込んでおります。

　考えてみるに私たちの電機産業はどの分野も、特徴ある、世界トップレベルの技術に満ちあふれております。成長可
能な領域はまだまだたくさんあるはずです。変わらないために変わり続ける。私たちの雇用や生活、社会や地域、そし
て明日の日本を守るためにも、従来の“常識”を超越した発想や真の改革がいまこそ求められています。厳しい状況で
はありますが、皆さんと一緒になって、私自身が粉骨砕身し、目に見える成果をお届けできるよう尽力いたします。

　最後に、皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げ、御礼と年頭のご挨拶とさせていただきます。今年一年どうぞよろ
しくお願い申し上げます。

心ゆたかな未来をめざす
参議院議員 石上としお

『助け合い、思いやり、あなたに寄り添う電機共済』
電機連合福祉共済センターは、電機連合加盟企業で働くあなたとあなたの家族をサポートします。

福祉共済センター 総合代理店・マックスでは「電機連合の共済」のご説明、「保障の見直し」のサポートをいたします。

TEL：03-3454-2716　FAX：03-3454-1032　E-mail：macs@jeiu.or.jp

～中・長期の積立として将来の自分への年金として～

結成60周年を心よりお祝い申し上げます結成60周年を心よりお祝い申し上げます

～病気・ケガ・事故の大きな補償～
福祉会の設立で、65歳以降は福祉会でサポート！

～病気・ケガ・死亡への保障はこれで万全～

～万が一の場合にご家族・ご遺族をサポート～
2014年6月スタートの新制度！お申し込み受付中！
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